

## Cultural

# Fuentes, Pacheco y Monsivais van al Tec

Por: Guillermo Jaramillo Torres, Martes, 25 de Agosto de 2009

**Ya son 10 años de la “Cátedra Alfonso Reyes” impartida por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, lo cual es motivo de celebración.**

Ya son 10 años de la “Cátedra Alfonso Reyes” impartida por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, lo cual es motivo de celebración por parte de los organizadores del evento; por esta razón la cátedra se verá engalanada con la presencia de tres de los grandes intelectuales del país: Carlos Fuentes, José Emilio Pacheco y Carlos Monsivais, entre otros.

“Tratamos de lograr, y lo logramos, un apoyo interinstitucional con varios organismos, tanto de la ciudad como de la Ciudad de México, de tal manera que pudiéramos enfrentar este año difícil con un buen programa”, señaló Dora Esthela Rodríguez, directora de la cátedra.

La cátedra dará inicio con una charla en la rama de la Ética con Jesús Conill, catedrático de la Universidad de Valencia, quien es nuevo consejero dentro de la cátedra.

“Queriendo aprovechar el décimo aniversario de la cátedra hemos organizado un homenaje a Pacheco que inició en el campus Puebla este semestre pasado y que continúa aquí en Monterrey.

El segundo homenaje, a Rolando Hinojosa, otro de nuestros consejeros, es reconocido como la primera voz de la literatura chicana, y es también otro de nuestros consejeros en la cátedra”, comentó Rodríguez.

En el área de Historia participarán los tres consejeros, Alan Knight, Federico Reyes Heróles y Javier Garcíadiego, acompañados del profesor del EGAP, Jesús Cantú Escalante, ex director de El Porvenir. Con esta mesa buscarán anticiparse al Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, lo cual sería uno de los eventos que darían inicio a los festejos.

Entre las figuras importantes en el área de la literatura, además de Fuentes, Pacheco y Monsivais, se contará con la presencia de el escritor argentino César Aira y el peruano Santiago Roncagliolo, quien presentará su nueva novela al final de la Feria Internacional del Libro, Monterrey 2009, que se llevará a cabo del 10 al 18 de octubre en CINTERMEX.

El campus Monterrey organizó una sesión sobre la obra de la escritora argentina Luisa Valenzuela sobre sus libros favoritos, buscando con esto tener nuevas ligas con otras instituciones.

En cuanto a la colección “Capilla Alfonsina”, Rodríguez comentó hasta el momento se

han publicado cinco tomos específicos de la obra de Reyes coordinada por Carlos Fuentes.

Esta colección se presentará el día 11 de octubre en la Feria del Libro con la presencia de Fuentes, Monsivais y David Brading.

Es importante mencionar que para lograr conseguir la presencia de Fuentes en la feria, la cátedra tuvo un convenio con la Universidad de Brown, además de que Fuentes tiene compromisos con México, por lo tanto hicieron coincidir agendas y aceptó muy contento estar presente dentro de la cátedra y la feria, haciendo con esto menos pesada la carga económica, sin embargo Fuentes no viene por iniciativa propia, sino por compromiso.

Esto nos enseña que la literatura nunca deja de ser negocio.

---

Nota de El Porvenir.com.mx  
<http://www.elporvenir.com.mx/notas.asp?id=333148>

© Editorial El Porvenir S.A. de C.V. 2004